
 

 

 

      53 ème ASSEMBLEE ANNUELLE DES DELEGUES  

10  mars 2023 -  19h00   Restaurant de la Gérine Marly 

 

1. Ouverture de l’assemblée 

Le président ad interim, Jean-Luc Robert, ouvre l’assemblée annuelle des délégués 

à 19.10 par des mots de bienvenue adressés aux délégués des clubs et associations 

membres et aux membres d’honneur. Pierre-Noel Bapst représentant de AFS, 

M.Dougoud  représentant des supporter et Thomas Suter, représentant de Swiss 

Athletics.  

Il remercie l’assemblée d’avoir répondu positivement à l’invitation. 

Se sont excusés :   

- Membres d’honneur : Berset-Nuoffer Christiane, Engler Kurt, Geissbühler 

Alex, Gmünder Stéphane, Hejda Antonin, Joye René, Kolly Jean-François, 

Liaudat André, Pauchard Hubert, Wider Marcel. 

 

- Clubs : A Travers Cugy, Corrida Bulloise, CS Cheminots FR, FSG Gym 

Hommes Broc, FSG Courtepin-Courtaman, LAT Sense, TSV Schmitten, TV 

Bösingen, TV St-Silvester.  

Thomas Suter prend la parole. Il transmet les salutations de Swiss Athletics 

C’est un plaisir de pouvoir participer à notre assemblée. 

Année 2022, Covid est du passé. Toutes les manifestations ont pu avoir lieu. Très 

bons résultats lors des championnats. 

Sujet très important : Ethique au niveau du sport. Les « Turnverbände ont fait leurs 

expériences. C’est un grand problème qui est présent dans les cercles fermés, par 

exemple les vestiaires, et également au niveau de la famille. 

Il est important que l’on sensibilise les clubs, les entraîneurs, coach etc.  

Ce paragraphe devra être mis dans les statuts des clubs et des fédérations. 

Swiss Athletics ont eu des changements au niveau du comité, nouveaux chefs. 



Année 2023 : Clubs doivent annoncer leur meeting dans un laps de temps sinon ils 

ne seront pas pris en compte. (Wordlranking) 

La finale sprint Visana aura lieu à Fribourg, le 17 septembre 2023. 

Visana et le Gruyère ont prolongé leur contrat.  

Nouveaux cours J&S / club management.  

Ils sont organisés par Swiss Olympic et les informations se trouvent sur le site de 

Swiss Athletics. 

Il remercie également toutes les personnes présentes du travail effectué au sein de 

leur club. Ce sont les ahlètes de demain. 

Cécile invite les gens à participer à l’assemblée des délégués de Swiss Athletics, 

ainsi qu’aux différents séminaires, très intéressant. Elle encourage surtout les 

femmes à y participer.  

Jean-Luc remercie Thomas pour son intervention.  

 

Le nombre de voix valables est le suivant :  

Clubs présents :  58 

Membres d’honneur présents : 13 

Valables :  71 voix 

Majorité absolue :  37 

Majorité qualifiée :  48 

Quelques instants de silence sont demandés à la mémoire des membres et amis de 

l’athlétisme décédés durant l’année.  

 

2. Nomination des scrutateurs 

Le comité désigne 3 scrutateurs :  Romy Pilet, Adrien Bosson et Loïc Hess. Ceux-ci 

acceptent et valideront les votes tout au long de l’assemblée. 

3. Approbation du procès-verbal de l’AD 2022 

Le procès-verbal de l’assemblée 2022 qui s’est déroulée à Marly le 25 février 2022, 

était mis en consultation avant cette assemblée, comme annoncé dans la 

convocation. 

Il est approuvé à l’unanimité 

Le PV avait été pris par Nathalie Théraulaz et elle en est remerciée. 

Le PV de la présente assemblée est pris par Nathalie Théraulaz, Anita Schaller et 

support de Marcel Dervey. 



 

4. Activités 2022- et 2023 du comité cantonal et des groupes de travail 

Emergence jeunes talents pas freiné. Nos stars vont se frotter avec succès au niveau 

national et international. Notre sport est basé sur l'émotion. La progression ne doit 

pas laisser les moins bons éléments sur le bord de la route. Ils vont pour la plupart 

rester dans l'athlétisme et aideront à d'autres fonctions (entraîneurs, juge-arbitres, 

membre de comité). Un projet, sous forme ludique a été élaboré par le CA Belfaux 

pour ne pas perdre les jeunes.  

 

Raphy présente le calendrier sur piste.  

Quelques modifications ont été apportées :  

CSI jeunesse à Sion le 27 mai 2023 

Eliminatoire Mille Gruyère à Châtel  

Pentathlon à Düdingen en date du 30 septembre 2022 

 

Jean-Luc présente le calendrier hors stade : 

Le calendrier est projeté aux délégués  

Modifications : la course de Matran a été déplacée au 26 mai pour ne pas entrer en 

collision avec la course A Travers Sâles. 

La FriRun Cup 2022 s’est déroulée comme prévu. 

Athletic Night  à Sorens, magnifique soirée et super bien organisée. Merci  

Athlic Night 2023 LAT Sense et elle aura lieu le 2 décembre à Tafers.  

Les organisateurs pour les étapes suivantes seront : Année 2024,  A Travers Sâles. 

2025, le club Portugais et pour l’année 2026, se sera le CARC Romont.  

Activés 2023 

Solange pose la question sur le Challenging des montants d’aide de la FFA. Jean-

Luc lui explique que notre budget n’est pas extensible et que le comité va plancher 

sur le soutien financier qu’il peut apporter aux clubs et uniformiser l’aide.  

Cécile prend la parole. Elle remercie les engagements des juges arbitres pour la 

saison 2022. Il y a eu 2 nouveaux juges-arbitres Marc Hirsbrunner et Florence 

Emery. Jean Périsset avait organisé un cours de base pour l’année 2023 mais a dû 

être annulé par manque d’inscrits. Sans juges-arbitres toutes les manifestations qui 

ont été présentées ne peuvent pas être organisées. Elle nous encourage à nous 

former !  Christian Bourqui dit qu’au niveau des starters il en manque toujours.  

 

5. Cadres et entraînements cantonaux 



Jean-Luc présente les entraîneurs des cadres cantonaux. Il annonce le départ de 

Frédéric Schenker en Allemagne. Il lui présente ces vœux de succès.  

Kurt Kolly prend la parole : 

Il explique toutes les activités qui ont eu lieues durant l’année 2022. Le projet pilote 

haies ne continuera pas vu le manque d’intérêts de la part des athlètes.  

Il nous transmet qu’il manque du monde au niveau technique. Les entraîneurs des 

clubs devraient de temps en temps participer, aller voir les entraînements et plus  

communiquer avec les entraîneurs cantonaux. Il devrait être un objectif de chaque 

athlète de participer au CS en salle. Et également le match des 6cantons. Cela 

donnerait une meilleure image que les années précédentes. Les athlètes 

germanophones seraient également les bienvenus.  

Solange Berset prend la parole : elle remercie les entraîneurs, questions sur les 

critères, provenance des athlètes, la durée. 

Laurent Schenker lui répond : les réponses avaient déjà été données l’année 

dernière. Les critères seraient d’avoir les minimas suisses mais ce n’est pas encore 

possible pour tous les groupes. Le critère principal : les minimas suisses et sont 

descendus s’il manque du monde pour compléter les groupes. Il pourrait avoir plus 

d’informations sur le site internet. Les contacts se trouvent sur le site internet. 

Comme annoncé par Kurt, le projet pilote présenté l’année dernière n’est pas 

reconduit cette année car pas de demande des clubs, athlètes et entraîneurs. 

Cécile demande si les athlètes ont moins de 20ans et qu’ils sont motivés ils ne sont 

pas mis de côté. Seule exception qu’ils ne prennent pas la place d’athlètes plus 

jeunes. A partir de U16. 

Jean-Luc remercie Kurt et Laurent et tous les entraîneurs des cadres cantonaux. Il 

faut valoriser ce travail. Clubs doivent motiver, ce sont les locomotives pour 

progresser, soit les athlètes soit les entraîneurs.  

6. Comptes 2022 

Les comptes de l’exercice 2022 sont présentés et expliqués par Anita Schaller, 

caissière.  

Produits : CHF 117'717.24  ( budget à CHF 87'410.00) 

Charges : CHF 125'049.68   ( budget à CHF 99'950.00) 

Soit une perte de CHF 7'332.44  ( budget à CHF -12'540.00) 

La fortune nette de la FFA au 31 décembre 2022 est de CHF 138'625.67 

Cécile Hétault demande pourquoi il y a une grande différence de recettes entre le 

budget et le résultat réel des cadres cantonaux.  

Explication : les camps ont coûté moins chers.  

 

 



7. Rapport des vérificateurs des comptes et approbations des comptes 2022 

Les comptes ont été révisés par M.Michael Kaeser du TV Bösingen et Mme 

Stéphanie Crausaz d’Athletica Veveyse en date du 22 février 2023. 

Les vérificateurs ne pouvant être présents, le rapport est présenté en PowerPoint.  

Jean-Luc lit le rapport de révision et propose d’approuver les comptes soumis à 

l’assemblée et d’en donner décharge à la caissière. 

Les comptes 2022 sont approuvés à l’unanimité avec remerciements à Mme Anita 

Schaller. 

 

8. Présentation et approbation du budget 2023 / cotisation annuelle 

Le budget 2023 est présenté par Anita Schaller 

Produits : CHF 93'430.00 

Charges : CHF 100'200.00 

Perte prévue : CHF 6'770.00 

Michel Berset demande la différence importante pour le site internet et le bulletin.  

Concernant le site : 2023 il y a que la maintenance du site internet. Le bulletin, moins 

d’impression et il parviendra prochainement.  

Cécile Hétault demande si on peut avoir les statistiques sur le nouveau site. Elles 

seront publiées prochainement.  

La cotisation annuelle reste inchangée et est approuvée à l’unanimité. 

Le budget est approuvé à l’unanimité.  

 

9.  Nomination des vérificateurs des comptes  

Le TV Bösingen ayant terminé son mandat, il en est remercié. 

Les vérificateurs des comptes 2023 sont définis selon la liste des clubs. Il s’agit 

d’Athletica Veveyse 1er réviseur, et TV Wünnewil en 2ème réviseur. Le suppléant sera 

le CA Belfaux. 

L’assemblée approuve à l’unanimité les vérificateurs proposés. 

 

10. Proposition des membres 

 

Aucune proposition 

 



 

Proposition du comité : 2 nouveaux membres d’honneur.  

Jean Périsset et Laurent Guillet.  

 

11. Admissions et démissions de clubs 

Pas de démissions  

Admission : Cottens Athlètes par Anne Pidoux  

Fondée en 2015 FSG. Dès 2016 avec les nouvelles couleurs. 2 équipes pour les 

finales UBS Kids Cup Team. 44 athlètes, UBS interne, entraînements en salle pour 

les plus jeunes , 1x  et 2x pour les plus grands. Manque de moniteurs par rapport à la 

demande d’enfants.  Commune a un espace de longueur mais manque pour le sprint 

ainsi que la balle. Dès 2023 il y a un groupe supplémentaire. 2 jeunes en handicap 

léger. Motivation pour orientation des jeunes dès U16 et de profiter des structures 

cantonales.  

Admission par applaudissement  

 

12.  Elections / Démissions du comité cantonal 

Cécile Hétault précise qu’elle ne fait pas partie du comité car elle n’a pas le temps ! 

Jean-Luc propose de remodeler les fonctions des comités des personnes présentes 

et des fonctionnaires.  

Anita Schaller et Marcel Dervey ont annoncé leur départ fin 2023. Anita a trouvé sa 

remplaçante, Christine Pinho du Club Portugais. Jean-Luc a également annoncé son 

retrait d’ci l’année 2025. Un appel aux clubs est lancé !  

 

 

13. Divers 

Jean-Luc vante Swiss Athletics qui depuis qu’il y a le nouveau comité et la nouvelle 

direction mise en place, les fédérations sont plus écoutées.    

Cécile annonce qu’on peut faire des propositions pour le changement RO 2024. 

 

 

 

 

 



14.  Clôture de l’assemblée 

Jean-Luc termine en félicitant  Mathlide Gremaud comme championne du monde.  

Il remercie tous les participants à l’assemblée et souhaite à tous une excellente 

année 2023. Il invite tout le monde à un apéritif, offert par la FFA. 

L’assemblée est levée à 21h12 

 

Procès-verbal établi par :    Le président ad interim : 

Nathalie Théraulaz 

Anita Schaller      Jean-Luc Robert  


